

Alerta por la quinta ola de contagios Covid-19 en la región

En un mes los casos de la zona subieron en más del triple, escenario complejo por presencia de los virus invernales.

Ricardo Muñoz Espinoza
 rmunoz@estrellanorte.cl

Hace tres semanas varios expertos, entre autoridades clínicas y académicos de universidades, advertían que el alza sostenida de casos Covid-19 ya iniciaba lo que sería la quinta ola de contagios en la pandemia, término que el mismo subsecretario de Salud Pública, Cristóbal Cuadrado, utilizó en uno de los balances que realiza el Minsal en torno a la evolución de la crisis sanitaria.

A comparación de la Región Metropolitana que presenta un escenario más complejo, en Antofagasta la situación se ha visto menos crítica, pero igualmente preocupante. El incremento de contagios Covid-19 en la zona ya es sostenido: 18% a siete días, 62% en dos semanas y 219% en un mes.

Esto último porque los contagios ya son más del triple si se comparan los 17 días de junio con el mismo periodo de tiempo del mes pasado: actualmente la región roza los cuatro mil pacientes nuevos (3.899) versus los 1.221 de

mayo.

De hecho, el jueves y ayer los contagios nuevos diarios informados por el Minsal registraron 384 y 368 respectivamente, siendo así la primera vez en que se cuenta con una cifra tan alta en más de tres meses -específicamente desde el 3 de marzo cuando se reportaron 413-.

Hay que recordar que estas cifras sólo contabilizan a aquellos que son detectados por exámenes como PCR y antígeno, por lo que el número sería superior al de los diagnosticados por el sistema de salud.

Es más, la positividad diaria de los exámenes subió en estos dos días a un 15%, aunque hay que considerar que en ninguna de ambas jornadas los exámenes PCR superaron los dos mil testeos, dado que habría una caída en el interés de la comunidad en realizarse la toma de muestras.

Desde la Seremi de Salud manifestaron el pasado miércoles que esto se debe a un relajamiento en las medidas de prevención ya por todos conocidas, más una sensación de seguridad ocasionada por la vacuna, dado que pese al alza las



EN UN MES LOS CONTAGIOS COVID-19 HAN SUBIDO EN 219% Y LOS VIRUS INVERNALES SIGUEN EN ALZA.

hospitalizaciones por Covid tienen cifras bajas: 19 interconsultas y cinco en UCI hasta ayer.

Sin embargo, esto se agrava al tener en cuenta que el Virus Respiratorio Sincicial (VRS) tomó fuerza y está cau-

sando complicaciones debido a que actualmente el 80% de las camas UCI pediátricas de la red asistencial de la región se encuentran ocupadas por enfermedades estacionales.

En 2020 y 2021 los virus de invierno prácticamente no

tuvieron circulación, siendo el SARS-CoV-2 el único protagonista, pero es escenario cambió. Así, actualmente el VRS, influenza y otros patógenos compiten con el SARS-CoV-2 por infecciones en la temporada invernal. 🌪️

AGENCIA UNO